



WHS News

Walter-Hohmann-Schulverbund

Liebe SchülerInnen, Eltern, FreundInnen und Förderer - liebe Schulfamilie,

wir freuen uns, Ihnen heute unsere ersten „WHS-News“ senden zu können. Gemeinsam wollen wir Ihnen so auch künftig regelmäßig einen Einblick in unser Schulleben ermöglichen.

Die Pandemie hält weiterhin auch unser Schulleben in Atem, aber es ist uns trotzdem gelungen - durch situationsangepasste Maßnahmen und flexibles Reagieren - viele tolle Projekte zu planen und umzusetzen.

Einen kleinen Einblick in die vergangenen Monate erhalten Sie in dieser ersten Ausgabe.

Viel Spaß beim Lesen und bleiben Sie gesund!

Das gesamte Team des WHS

U-18 Wahlen am WHS

Bis zu neun Tage vor den „echten“ Wahlen finden als Pendant die U18 Wahlen statt. Initiiert vom Landesjugendring des Landes Baden-Württemberg, können Kinder und Jugendliche vor der jeweiligen Europa-, Bundestags- oder Landtagswahl ihre Stimme abgeben. Erstmals nahmen am 15.09. in diesem Schuljahr auch die SchülerInnen des Walter-Hohmann-Schulverbunds teil.

Mit Unterstützung des Teams vom Jugendpastoral Odenwald-Tauber wurde auf dem Pausenhof ein „Wahllokal“ zu einer simulierten Bundestagswahl aufgebaut. Nach einer kurzen Einführung mit Erklärungen zu Stimmzettel und Wahlablauf, hatten die Jugendlichen aus Klasse 8-10 zunächst die Möglichkeit sich nochmals auf vorbereiteten Stellwänden über die verschiedenen Parteien zu informieren. Anschließend hieß es, wie bei den „echten“ Wahlen, ab in die Wahlkabine und geheim wählen. Den ausgefüllten Wahlzettel konnten die SchülerInnen in einer Wahlurne abgeben. Ziel der Aktion ist es die Mädchen und Jungen zu motivieren, sich mit Politik auseinanderzusetzen und durch die Vor- und Nachbereitung im Fach Gemeinschaftskunde die eigene Meinungsbildung anzuregen.





WHS News

Walter-Hohmann-Schulverbund

DAHW-Tag an der GS

Am 23.11.21 fand an unserer Grundschule der mittlerweile zur Tradition gewordene Projekttag in Kooperation mit dem DAHW (Deutsche Lepra- und Tuberkulosehilfe e.V.) statt. Gemeinsam tauchten die Kinder der ersten bis zur vierten Klasse in verschiedenen Workshops in das Leben der Gleichaltrigen aus fernen Ländern. Die Mädchen und Jungen erlebten hierbei mit allen Sinnen welche Spiele die Kinder in Afrika spielen, welche Tradition es mit dem Weihrauch in Äthiopien auf sich hat, oder welche Kleidung und Bemalung in Nepal getragen wird. Unter dem Motto „Kinderwelten“ beschäftigten sich die Grundschüler mit den Themen Inklusion und Kinderrechte. Dazu erfuhren sie auf einer „musikalischen Reise“ durch Tansania was die Kinder dort glücklich macht, was sie traurig stimmt oder was sie ändern würden, wenn sie König oder Königin wären und konnten einige Gemeinsamkeiten aber auch allerhand Unterschiede zu ihrem eigenen Leben feststellen.

Motiviert und gestärkt von dem Projekt, machten sich die Mädchen und Jungen dann am Tag darauf auf den Weg zum Sponsorenlauf „Wandern für die Andern“. Auf verschiedenen Strecken rund um Hardheim wanderten die Grundschüler, um so Geld für benachteiligte Kinder aus Afrika, Indien und Brasilien zu sammeln. Die Schülerinnen und Schüler suchten sich im Familien- und Freundeskreis Sponsoren und wurden von diesen für jeden gewanderten Kilometer mit einem bestimmten Betrag unterstützt. So kamen ca. 1700€ zusammen, mit der das DAHW sicher erneut viel Gutes bewirken kann.



Herzlichen Dank
den Schülerinnen und Schülern der
Grundschule Hardheim
für die Spende von 1706,86 Euro

Wir freuen uns,
dass wir mit eurer Unterstützung
Menschen in Not helfen können!

Würzburg, im Januar 2022



 DAHW Deutsche Lepra- und Tuberkulosehilfe e.V.
Raiffeisenstraße 3 | 97080 Würzburg
Telefon: 09 31 79 48-0
Telefax: 09 31 79 48-160
E-Mail: info@dahw.de

www.dahw.de





WHS News

Walter-Hohmann-Schulverbund

Projektwoche am WHS

In der letzten Novemberwoche fand am Walter-Hohmann Schulverbund die jährliche Projektwoche statt. In dieser Zeit wurde, trotz der aktuellen Umstände, der Stundenplan ausgesetzt und für alle Klassen ein abwechslungsreiches Programm durchgeführt. Während die Zehntklässler sich auf die Vorbereitung der Abschlussprüfung konzentrierten, absolvierte die neunte Klasse das Berufspraktikum in unterschiedlichsten Firmen und Einrichtungen in der Region. Eigentlich wäre die Woche der achten Klasse ganz im Zeichen des Weihnachtsmarktes gestanden, doch durch die Absage, konnte das ursprüngliche Projekt nicht wie geplant durchgeführt werden. Nichtsdestotrotz sollte die Tombola stattfinden, wenn auch nur innerhalb der Schule, statt auf dem Weihnachtsmarkt. Die Schülerinnen und Schüler bedanken sich recht herzlich bei allen Firmen in und um Hardheim, die durch Sachspenden oder Gutscheine zum Erfolg der Tombola beigetragen haben. Zusätzlich wurden sportlichen Aktionen, ein Escape Room zum Thema „Fake News“ und der Kurs „Löwen retten Leben“, der das Verhalten bei einem Herzstillstand vermittelt, durchgeführt. Die Klasse sieben erlebte spannende Thementage und konnte hierbei vielfältige Bereiche des Schulalltags abdecken. Es wurden zum Beispiel Balladen vertont, mikroskopiert oder erste Schritte beim Programmieren erlernt. Zudem konnte das Augenmerk auf die Stärkung der Klassengemeinschaft gesetzt werden. Die Projektwoche der Klasse sechs startete mit einem Berufe Tag, sie musizierten gemeinsam Weihnachtslieder und erwarben für den naturwissenschaftlichen Unterricht den Brenner Führerschein. Das große Highlight war für alle eine Exkursion in die „Klima-Arena“ nach Sinsheim. Die fünften Klassen beschäftigten sich mit dem Thema Müll und Müllvermeidung. Hierbei wurden aus Tetra Packs Vogelhäuschen gebastelt und Plakate über Tipps zur Müllvermeidung erstellt. An den jeweils anderen Tagen konnten sie sich mit „English Fairy Tales“ befassen, in der Sporthalle klettern oder einen „Ninja Warrior Parcours“ durchlaufen.

Auch an der Grundschule fanden neben dem DAHW-Tag weitere spannende Projekte statt.





WHS News

Walter-Hohmann-Schulverbund



Ho, ho, ho - Nikolaus-Aktion am WHS

Eine tolle Aktion der SMV fand am Nikolaustag am Walter-Hohmann-Schulverbund statt. Insgesamt 360 Schokoladen-nikoläuse wurden von den SchülersprecherInnen an die Schülerinnen und Schüler und auch Lehrkräfte verteilt. In den Wochen zuvor konnte diese als Überraschung bestellt werden. Die Freude, die sich die Kinder und Jugendlichen so machten, stand ihnen ins Gesicht geschrieben.

Am 6.12. fanden zusätzlich die Mädchen und Jungen der Jahrgangsstufen 1 und 2 eine kleine Überraschung vor ihren Klassenzimmern. Mit einem persönlichen Brief an die Kinder, hat jeder einzelne einen Hefenikolaus bekommen. Da dies in keinem Zusammenhang mit der SMV-Aktion stand, muss vielleicht doch der Nikolaus seine Finger mit im Spiel gehabt haben.

Mit Spaß zum Lernen animieren

Walter-Hohmann-Schulverbund: Die Volksbank Franken unterstützt mit einer Spende moderner Lernmaterialien die Bildungsförderung für Mint-Fächer



Am Walter-Hohmann-Schulverbund ist die Freude über die Spende moderner Lernmaterialien durch die Volksbank Franken groß.

BILD: ELMAR ZEDEWITZ

Walter-Hohmann-Schulverbund

Schulstraße 8
74736 Hardheim
Tel 06283 / 222120 (Sekretariat)
06283 / 222110 (Sekretariat)
Fax 06283 / 222125
em@il: info@rsh.mos.schule-bw.de
info@ghs-hardheim.mos.schule-bw.de
www.whs-hardheim.de
Schulleiter: Steven Bundschuh

